

この号がお手元に届くころには写真の稲も収穫が済んでいることでしょう。お米は年々、近年の温暖化に耐える品種改良が進んでいるそうです。

ごけい たより
互惠便り 第31号

創業以来100余年、幸せな明日へ祈りの心を…
NS 中谷石材株式会社
〒761-0121
高松市牟礼町牟礼3766-1
電話 087-845-5006



9月9日 大川町にて「稲田」
写真 中谷石材(株)大川工場 奥野 武

だれもが心待ちしていた“秋”の到来です



9月12日(火)、大丁場の当社採掘現場に牟礼中学校の1年生が訪れたときの様子です。「ふるさと学習」というカリキュラムの中での見学ということで、大丁場の壮大な光景だけでなく、切り出した大きな庵治石の石割りの実演も間近で見てもらいました。これを機会に、地元の名産品である庵治石に関心を寄せてもらえたなら嬉しいですね。

1、千年も前からこの地で採掘されて、京の都などへと運ばれて人々に愛されてきた庵治石への誇りを子供たちにも伝えていきたいものです。



お盆のお墓参り期間に “かき氷”のご用意を



お陰様です。
お盆には多くの方が、久米山公園墓地に足を運んでいました。8月の猛暑の中のお墓参り、皆さまお帰りになった後に体調を崩されたりしなかったでしょうか。

少しでも水分を取ってお休みだけだたらという社員の発案で、お盆期間の数日、事務所でお盆期間の用意いたしました。お陰様で大変喜んでいただき、私たちも準備した甲斐があったとうれしい気持ちになりました。最後には蜜がなくなってしまう、ご提供できなかった方もいらっちゃったことが残念です。次回はもう少し準備しようと思っております。

かき氷の提供には、ほんのちよつとだけ下心がありました。私は、小さな子供たちにお墓に親しんでもらいたいと思っています。たとえお墓参りの意味がよく分からなくても良いのです。今の自分たちがあるのは、ご先祖の苦勞や頑張りがあつてのおかげ。お墓参りは、そのご先祖への感謝の気持ちを表す場ですが、子供たちにもその意味がよく理解できなくても、それは仕方ありません。

それでもお墓参りに行ったこと
の何かの記憶は残ることで

しょう。大人が手を合わせている姿かもしれません。後々、その意味が分かります。それで良いと思います。まずはお墓参りの経験を子供たちに持つてもらいたい、と日頃から思っているのです。

かき氷は、子供たちを墓地へ呼ぶための「呼び水」でもありました。かき氷が食べられる！という動機であつても、墓地に来てご先祖に手を合わせてもらえたらそれでOK！そんな風に思っています。

さて、私たちは「墓守り」です。時代の移り変わりと共にお墓の在りようも変化していくことですが、お墓参りの心—今の自分は自分の努力だけではない、先達の努力があつてこそ今があるという「感謝の心」を皆さんと共に持ち続けて、次の世代にも伝えていきたく思っています。

久米山公園墓地には私どもの社員が常駐しています。お墓のことで分からないことや、困っていることのご相談にも乗ることができます。どうぞお気軽にお立ち寄りください。もちろん、相談事などが何も無くて、どうぞお気軽にお立ち寄りください。

社長 中谷明生

今の時代の、新しいご要望にお応えて 「樹木葬」のご用意を進めています



久米山墓地公園に、新しい「樹木葬」ご提案の準備を進めております。

「樹木葬」は、ご遺骨を埋葬するだけの小さなスペースで済むこともあり、これまでの一般的なお墓よりも費用が安く抑えられることから、需要が高まっています。当社では、大きさが違う3つのタイプはすべて庵治細目石の特上品を用いて建立し、個人墓・夫婦墓・家族墓と、お客様のご希望に添った対応が可能です。

久米山墓地公園 高松市東山崎町1098
■お問い合わせ 電話 087-847-4939

初めて迎えたお盆

久米山墓地公園での初めて迎えたお盆は、私自信も一杯一杯の気持ちでした。

わが社の草むしり事業部の応援を頂きながら5月半ばから毎週末に草刈りと樹木の伐採をし、綺麗な墓地で参拝して頂きたいとの気持ちで作業を続けていました。が、これだけでは間に合わない、7月半ばには配送センターの社員全員が男女を問わず交代で、草刈りと掃除をしてくれました。

8月9日～11日には、沢山の方がお盆の掃除に来られましたので、邪魔にならないようにと気遣いながら作業し



久米山墓地公園事務所に常駐している3人のスタッフです。「皆さんで分けて下さい」と新鮮野菜の差し入れをいただきました。感激です！



ました。が、むしろ、お客様から「ありがと。暑い中、綺麗にしていただき、ことこの有難いお言葉を頂き、私達も暑さを忘れるほど嬉しい気持ちでした。お客様からのその言葉を糧に、これからも少しでも美しく参りやすい墓地公園にと取り組んで参ります。

当社の環境整備憲章精神と社員の一致団結した気持ちで乗り越えられて本当に嬉しく、有り難く思つたお盆でした。この気持ちは参拝に来られたお客様にも必ず伝わると思っています。今年は特に暑い夏でしたが、社員の皆様の応援には本当に感謝しています。

久米山事務所
お世話係 大西達雄



石磨き体験



第14回 庵治石 ふれあい祭り

2023年
10月21日(土)

9:00 - 15:30

中谷石材株式会社

大川工場 さぬき市大川町田面 369-1



ブロック積み

ふれあい祭り 総リーダー 中谷浩一朗
当日たくさんの方のご来場を、社員一同、心よりお待ちしております。

毎年心待ちにして下さっているお客様に限らず、当社との新しいご縁でつながったお客様にもご来場いただき、とにかく楽しいお祭りになりたいと思っています。普段の中谷石材の仕事は、草むしり事業部を除くと、なかなかお客様と直接お会いできる機会がありません。ふれあい祭りは私たちがお客様・地域のみなさまへ日頃の感謝を直接お届けできる大切な場です。

みなさん、こんにちは。
「コロナ禍で中止を余儀なくされていたふれあい祭りを、昨年は3年ぶりに開催することができました。今年も開催に向けて、現在急ピッチで準備を進めています。」



実演 コーナー

見学に来て下さい^^

- 9:00 石割り実演
- 11:00 墓石建立実演
- 13:00 大口径切削見学
- 14:00 研磨
- 14:15 クリーニング

物販もあるよ！



体験 コーナー

- 苔玉作り体験
- 石磁石
- 石磨き体験
- ブロック積み工作
- 飛石作り体験
- 彫刻加工体験



石割り実演

「ふれあい祭り」会場でお会いしましょう！

焼き芋
ポン菓子
ピザ



絵付け体験



実行委員でガッツポーズ



大口径切削実演



墓石建立実演

楽しい体験コーナーに出来るように精一杯頑張ります！
体験担当リーダー 安部
実演もあるのでぜひ見学してみてください
実演担当リーダー 弓削



何代ものお付き合いを願い心を尽くします お墓のアフター・メンテナンス

お墓の困りごとなど
「どういせんか？」

当社では、皆様の関心が高い「樹木葬」のご提案を新たに
ご用意させていただく一方、
既存墓のお悩み事の相談にも
お応えしております。

追加字彫り、クリーニング、
傾き直しなど、墓石のお悩み
事やリフォーム、お墓の片付
けのご相談などお墓に関する
ことならなんでも、お気軽に
ご相談下さい。

私たちは墓守りです。お墓
をつくり、先人に感謝し、綺
麗に維持しながら最後の始末
まで、私たちがこれを全部、
皆様のお気持ちに寄り添いな
がらお手伝いをさせていただきます
と願っております。

墓守りの私たちが
お役に立てます

- 納骨支援
- 追加文字彫刻
- 傾き直し
- クリーニング
- 墓所のリフォーム
- 墓所の草むしり
- 墓所清掃
- 墓所の整理整頓



所属を超えて
みんなで一緒に！

「コロナがら類となったこともあり、当
社では「全社一斉環境整備」を再開しま
した。力を入れて取り組んでいます。

8月は配送センター、9月は庵治工場
に全ての部署が集合してみんなで汗を
流しました。普段は別々の職場で働い
ている仲間たちですが、月に一度、所属
を超えて一緒に力を合わせた後は、笑
顔とともに会話が弾みます。♪



全社一斉環境整備 庵治工場に集合！





「草むしり日記」 No.55

ようやく涼しくなりました！今年の記録破りの暑さは本当に過酷な暑さでしたが、皆様大丈夫でしたか？「草むしり」を事業としている全国の仲間たち同様に、まずは、前例のない連続の猛暑からメンバーの健康を最優先に乗り切りました。ご依頼の仕事にお応えするのに遅れが出ていますことをお詫び申し上げます。

3年ぶりに「草むしり.com高松」に戻って来ています！

草むしり事業部リーダー 牟禮英則



みなさまこんにちは。
草むしり事業部リーダーの牟禮英則です。

私は3年前に草むしり岡山の立ち上げを担うことになり、以降は週末を除くほとんど毎日、岡山に在中して仕事を続けてきました。香川本社での草むしりは大先輩の遠山さんが、お客さまから開拓してきたのですが、岡山ではその役割を私が担うことになりました。これは本当に良い経験となりました。今の私の財産と言えます。

何しろ立ち上げのころは自分しか人手がありませんでしたから、どうやったら少しでも作業が早く進むかというのを、真剣に考えました。もちろん手は抜きません。お客さまにご満足いただき、なおかつ早く終わらせることもプロの技量だと思えます。作業に適したやり方の

工夫を、毎日考えるようになりました。

共に働く仲間 わたしの財産です

もうひとつ岡山で私が得た財産は一緒に働く仲間です。初めて草むしりにとり組むメンバーのことをよく知り、理解しようと努力しました。人には得手不得手があります。それを頭に置いて適材適所を見極めることも、リーダーの大事な役割だと思います。

この9月からは、週の半分ほどを高松の仲間たちと一緒に仕事をすることになりました。3年ぶりになりました。

高松に帰ってきて一番に感じたのは、自分がいた頃と比べてお客様がとも増えていることです。仕事を離れて地域活動に参加したときなどにも、草むしり事業に関する話や内容について聞かれます。草むしり.comが地域のみなさんに浸透してきているのを感じて、とても嬉しく思いました。

岡山では草むしりメンバーの全員が制服を着用している

て、チームとしてまとまっている感じが一目瞭然です。これは大事なことで、お客様にも安心感を与えます。高松チームにもそれが定着してきたのは、良くなったことの一つであると思います。

一方で課題は、お客さまを待たせてしまうことが多いことです。この夏の猛暑による熱中対策や昨今の人手不足が大きな要因であることは分かっていますが、そこを頑張つてさらなる工夫を進めて行きたいですし、お客さまをお待たせしない体制づくりを構想していく予定です。

中谷石材のお客様に喜んで頂ける仕事を

今年度の社内変革に伴い石材事業部から草むしりに移行中のメンバーは、みんなとても一生懸命取り組んでいます。石材も草むしりも、どちらのご依頼を頂いてもお客さまは中谷石材とご縁のあった方々です。中谷石材の働く仲間として、事業部にこだわらず行き来出来るような雰囲気を作っていきたいと思っております。



Before



After



お庭の困り事のご相談は…

草むしり.com 高松

フリーダイヤル

0120-148-144

今月の社長の「コラム」

会社理念を作った時のこと③

お陰様です。

理念づくりは完成まで2年かかりました。要した時間に驚かれる方もいらっしゃると思いますが、会社の理念というのはどこかに委託して作ってもらおうというわけにはいきません。アドバイザーは頂きますが、各社長が自分でつくる以外にはありません。私の場合はそれに2年かかってしまった、ということでした。

中谷石材の理念は次の通りです。

- 一、社会に役立つ自立した人材を育てます。
- 一、自立連帯の企業運営を進めます。
- 一、社会の互恵関係の発展に努めます。

三つとも、考え抜いた、自分にとって間違ったない理念です。その中でも、三つ目の理念には強い思い入れがあります。『互恵関係』とは、自分の周りの人間と反目して勝ち負けをつねに意識し合うのではなく、お互いに役立ちあう関係のことを言います。これは生き方の流儀であり、哲学でもあります。



「お互いに役立ち合っている」というのは、当たり前のごときも言えますが、逆に「世の中はそんなに甘くない、勝つか負けるかだ」という声がすぐにも聞こえてきそうです。私は甘いと云われようとも(自分では甘いとは思いませんが)、互恵を周

りの人間との付き合いの根本に据えたいと、思っています。

以前にも書いたことですが、父が若くして亡くなり、後を継いだ母を支えてしばらく経ったころに、いろいろな困難が一度に押し寄せてきた時期がありました。自宅が全焼する火災にも遭いました。原石が採れなくて大変な思いもしました。社内がバラバラになりそうな危機もあり、精神的にも参りそうになった本当に苦難のときでした。

そんなときに御嶽山の行(業)に参加しました。厳しい行でしたが、最後の日に、こんな言葉をかけていただいたのです。

「すべてを包み込んで相手を許さないさ。この言葉が精神的などん底にいた私に、スーツと入ってきて、この日から、新たな気持ちで仕事に向かうことが出来ました。もちろん人間ですから、以降も腹が立ったりすることは普通にあります。そのときにこの言葉を思い出しています。

理念に込めたかった「互恵」

「互恵」という言葉を知ったとき、苦しかった時のことを思い出してとても納得しました。ぜひこの言葉を会社の理念に盛り込みたいと思ひ、三つ目の理念としました。

お互いに役立ちあう関係を顧客・働く人・取引先・地域の方々と築いていくこと。これが私の決心したことであり、強い願いです。まだまだ至らないことが多く、遠い道のりですが、私はこの思いを捨てることはありません。企業理念とは、どの会社にとってもそういうものだと思います。

社長 中谷明生

社内報・大川工場

「びびやきパレント」8月号より

中谷石材に入社してから9月で早くも25年。入社の日が獅子に上りていた遠山さんでした。

その後、消防で田岡さん・多田勉さんとも知り合い、良い人たちに囲まれてやっていけそうだと思ひ、入社を決意しました。

最初は入石(下台)を研磨するのに4時間掛かっていました。当時は仕事量も多く、夜の10時まで仕事をしたこともありました。仕事場の横は下台が自分の背丈ほど積まれていました。焦れば焦るほど角面が弾け、嫌になってしまふこともありました。

思い出としては、国際ホテルでの社長の就任式に参加させて頂いたこと、平成12年鳥取県西部地震の際に、研磨作業中で一瞬体がおかしくなったように思ふらつき、建物がギシギシと音を立て、倒れるのではないかと思ふたこと。平成16年の台風23号の時は、工場内の水路があふれだして排水が出来なくなり、近くの川が氾濫し、屋から休みとなったこと。ここに書けないほどいろいろな思い出があります。

今年で65歳となり年金を頂けるようになりましたので、これを機に入社と同じ月の9月20日をもって、アルバイト社員とすることにしました。

これからも頑張りますのでよろしくお願ひします。

大川工場 奥野武



「9月10日に香川県操法大会がありまして、我が大川方面隊が優勝しました。6月からの40日ほどの訓練が実りました。」

色々な役割を担っている奥野さんの地域活動の中の一つですね。おめでとうございます。奥野さん、これからも活躍下さいね。

創業以来100余年、幸せな明日へ祈りの心を... **中谷石材株式会社**

本社 〒761-0121 香川県高松市牟礼町牟礼3766-1
電話 087-845-5006 FAX 087-845-5062



草むしり.com 高松
フリーダイヤル 0120-148-144



大川工場ショールーム入口